

## 大隅理事長が小学生と中学生に講演をしました

2017年11月3日（文化の日）に大隅理事長が東京学芸大学附属小金井小学校（東京都小金井市）を会場にして、午前中は同校の児童と保護者向けに、午後は隣接する附属小金井中学校の生徒と保護者向けに講演しました。講演内容は、大隅理事長がノーベル賞を受賞した研究であるオートファジーの話のほか、それぞれ小学生時代と中学生時代の興味深いエピソードを話しました。講演の最後には、どちらの講演でも

「知っていることと理解していることは違うことに気付こう」

「人と違うことを恐れずに自分らしく生きよう」

「自然と親しみ、小さな発見を大切にしよう」

「生物に学んで、多様性を大切にしよう」

「情報に流されず、自分の眼でたしかめよう」

「疑問やいただいた興味を大事にしよう」

「自分の可能性を大事にしよう」

と呼びかけて講演を締めくくりました。

中学生だけでなく小学生も大隅理事長の講演内容をよく理解したことが、以下の講演後アンケートからも分かります。回答はたくさんありましたが、その一部をご紹介します。

「オートファジーが人の生命のためにどれほど大事か、そのようなメッセージが伝わってきました。自分らしさを大事にしていこうと思います。」

「私はオートファジーという言葉聞いたことがありませんでした。でも先生のお話を聞いて意味がわかりました。私も先生みたいに、有名になってみんなに教えてあげたいです。」

「大隅先生の話聞いて、科学って面白いと思いました。」

「多くの研究者があまり興味を持たないことに挑戦することで、新しい発見が見つかり、人の役に立っていくというお話が印象的でした。」

「"人がやらないことをやりたい"、"知っていることと解ることは違う"という言葉が心に残りました。」

「私もクラスの子と違うことに挑戦するのが好きなので"それでいいんだ"と心にじんとききました。」

以上、この講演は当財団の事業内容の1つ「次世代を担う小・中・高生と研究者のふれ合いの集いの開催」の精神に合致することから、本ホームページでご紹介いたしました。

最後に、本講演会を開催して下さった両校のPTA、並びになでしこ育成会、若竹会の皆様にお礼を申し上げます。なお、それぞれの学校のホームページにも記事が掲載されています。ご興味のある方は以下をクリックしてください。

- ・ 小金井小学校 HP

<http://www.u-gakugei.ac.jp/~kanesyoy02nadeshiko/log/eid447.html>

- ・ 小金井中学校 HP

<http://www.u-gakugei.ac.jp/~gkoganei/blog/20171103a.html>

(執筆：大隅基礎科学創成財団 理事 飯田秀利)